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«Опыт свердловских школ  
транслируем на всю Россию»
Министр просвещения РФ Сергей Кравцов принял участие в работе первого Всероссийского фестиваля 

профориентации школьников в Екатеринбурге 

22 марта министр просвещения 
РФ Сергей КРАВЦОВ открыл на 
площадке МВЦ «Екатеринбург-
ЭКСПО» Всероссийский 
фестиваль профессиональной 
ориентации школьников 
«Билет в будущее». Вместе 
с губернатором Евгением 
КУЙВАШЕВЫМ он осмотрел 
стенды выставочной 
программы фестиваля, 
пообщался со свердловскими 
студентами, учащимися 
школ и педагогами, вручил 
ведомственные награды 
и подписал ряд стратегических 
соглашений с крупными 
компаниями, реализующими 
программы ранней 
профориентации молодежи. 

Фестиваль «Билет в будущее» 
собрал в уральской столице более 
четырех тысяч участников. Шко-
лы, колледжи, вузы, кванториу-
мы представили свои лучшие на-
работки в сфере образования и 
профессиональной подготовки 
кадров. 

К примеру, Уральский госу-
дарственный профессиональ-
но-педагогический универси-
тет продемонстрировал интер-
активные карты Свердловской 
области и России, современ-
ные 3D-ручки и принтеры, робо-
тов. Представители кванториума 
АО  «РЖД» показали участникам 
фестиваля, как конструировать 
светофор, а Свердловская детская 
железная дорога – как постро-
ить железнодорожный мост и в 
онлайн-режиме отследить, как 
функционируют его опоры. 

Юные участники всероссий-
ской программы «Сириус. Ле-
то: начни свой проект» образо-
вательного центра «Сириус» пре-
зентовали проект по разработке 
биойогуртов совместно с Ураль-
ским государственным аграр-
ным университетом и Ирбит-
ским молочным заводом и при-
гласили на дегустацию.

Сергей Кравцов и Евгений 
Куйвашев обошли все стенды. 
Особое впечатление на феде-
рального министра произвели 
малыши из Нижнего Тагила – 
воспитанники местных детских 
садов в костюмах с надписями 
«Уралвагонзавод». Как пояснили 
воспитатели, проф ориентацией 
город занимается уже с дошколь-
ной скамьи. 

На стенде РЖД в присут-
ствии министра просвещения РФ 
Сергея Кравцова и губернатора 
Свердловской области Евгения 
Куйвашева было подписано со-
глашение о сотрудничестве меж-
ду РЖД и Фондом гуманитарных 
проектов. Подписи под докумен-
том поставили и руководитель 
проекта «Билет в будущее» Иван 
Есин, и заместитель генераль-
ного директора РЖД Дмит рий 
Шаханов. Вместе компании бу-

дут развивать проекты в области 
профориентации, включая экс-
курсии на предприятия.

– Российские железные доро-
ги – один из главных стратегиче-
ских партнеров системы образо-
вания страны. Железнодорожни-
ки одними из первых начали ре-
ализовывать федеральный про-
ект «Профессионалитет», ини-
циированный Президентом Рос-
сии Владимиром Путиным. С 
первых дней студенты коллед-
жей проходят производственную 
практику. Подписанное соглаше-
ние – еще один шаг в нашей со-
вместной работе. Наша общая 
цель – чтобы молодежь получа-
ла качественное профессиональ-
ное образование, а в дальнейшем 
– рабочие места, социальные па-
кеты, достойную зарплату, – от-
метил Сергей Кравцов.

Средний Урал –  
впереди всех

На церемонии открытия фе-
стиваля Сергей Кравцов побла-
годарил свердловских педаго-
гов-наставников, которые зани-
маются профессиональной под-
готовкой детей со школьной ска-
мьи. Также глава федерально-
го ведомства высоко оценил на-
работки Свердловской области в 
сфере ранней профориентации 
молодежи. 

– Сегодня на уральской зем-
ле мы проводим первый такой 
фестиваль. Уже со школы детям 
нужно рассказывать о тех воз-
можностях, которые сейчас есть в 
нашей стране. В том числе, о воз-
можностях промышленности, 
и яркий пример этому – Сверд-
ловская область. В регионе уже 
формируется современная каче-
ственная модель ранней проф-
ориентации детей. Она включа-
ет в себя специальные образо-
вательные программы, проф-
ориентационные уроки, воз-
можность посещать колледжи и 
предприятия, работу с наставни-
ками и многое другое. Все это ре-

ально работает, дает хорошие ре-
зультаты, и с первого сентября 
нового учебного года мы начнем 
транслировать опыт свердлов-
ских школ на всю Россию, – ска-
зал Сергей Кравцов.  

Губернатор Евгений Куйва-
шев в ответном слове отметил:

– Принимать такой фести-
валь – большая честь для нас. Это 
уникальная возможность пооб-
щаться с лучшими новаторами 
в сфере образования. Говорил и 
буду говорить, что главное в про-
фессии – это педагог. Не будет 
учителя – не появятся инженеры, 
экономисты, юристы и другие ка-
дры. Поздравляю вас с Годом пе-
дагога и наставника в России! В 
течение этого года мы будем ре-
гулярно проводить крупные ме-
роприятия, связанные с образо-
ванием, чествовать наших педа-
гогов. Знаю, вы приехали к нам 
с разными идеями – мы готовы, 
как губка, впитывать все новое и 
интересное. Уверен, наш регион 
вас впечатлит. 

На церемонии Сергей Крав-
цов вручил знаки отличия мини-
стерства просвещения РФ педаго-
гам-наставникам из Среднеураль-
ска, Камышлова, Ирбита и других 
муниципалитетов и поблагода-
рил их за активную профориен-
тационную работу со школьни-
ками. Глава ведомства также вы-
сказал слова благодарности при-
сутствующему в зале Андрею Ко-
марову – сопредседателю коми-
тета по профессиональному об-
учению и профессиональным 
квалификациям Российского со-
юза промышленников и пред-
принимателей. По словам мини-
стра, Андрей Комаров был одним 
из первых руководителей, кто в 
прошлом году поддержал закон 
о праве колледжей создавать соб-
ственные предприятия. 

Вводим единую модель

После церемонии Сергей 
Кравцов выступил на большом 
профориентационном уроке 

«Билет в будущее». Министр за-
явил, что федеральное прави-
тельство поставило себе зада-
чу сформировать лучшую в ми-
ре систему школьного образо-
вания, где каждый ребенок, по-
лучая знания, сможет раскрыть 
свои таланты и реализовать се-
бя. Способствовать этому будут 
программы ранней профори-
ентации учащихся. 

– Профориентационной ра-
ботой должны быть охвачены 
все ученики с шестого по один-
надцатый классы. Планируем 
создать единую для всей стра-
ны модель профессиональной 
ориентации, она охватит бо-
лее восьми миллионов школь-
ников. Модель состоит из трех 
уровней: базовый – 40 учебных 
часов в год, основной – 60 учеб-
ных часов в год и продвинутый 
– 80 часов. Каждый уровень бу-
дет складываться из обязатель-
ных 34 часов внеурочной дея-
тельности, а также мероприя-
тий в рамках воспитательной 
деятельности, которые будут 
определять сами школы. Нара-
ботки Свердловской области 
очень пригодятся, – сообщил 
министр. 

Сергей Кравцов подчер-
кнул, что ранняя профориен-
тация школьников в конечном 
счете работает на развитие 
экономики страны. Предприя-
тия будут обеспечиваться мо-

лодыми квалифицированны-
ми кадрами по самым востре-
бованным в государстве про-
фессиям. 

– Промышленная специфи-
ка региона, дефицит рабочих и 
инженерных кадров обязыва-
ют заниматься этой работой, – 
добавил губернатор Евгений 
Куйвашев. – В 2014 году мы раз-
работали программу «Ураль-
ская инженерная школа», в на-
блюдательный совет которой 
вошли самые авторитетные и 
крупные руководители пред-
приятий, и с 2015 года начали 
заниматься проф ориентацией. 
С тех пор на реализацию этой 
программы было затрачено бо-
лее 4 миллиардов рублей. От-
клик есть: 65 процентов вы-
пускников по итогам прошло-
го года поступили в учрежде-
ния среднего профессиональ-
ного образования, а во всерос-
сийской олимпиаде в этом го-
ду приняло участие рекордное 
число школьников – 145 чело-
век. Мы начинаем профориен-
тацию еще с детского сада, соз-
даем классы с углубленным из-
учением предметов. Безуслов-
но, включимся в эту работу с 
учетом нашего практического 
опыта. 

Юлия БАБУШКИНА,  
Ольга БЕЛОУСОВА,  

Сергей РЫБАКОВ

Сергей Кравцов пообещал нижнетагильским дошколятам организовать 
серию экскурсий на Уралвагонзавод

ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ ПРОБА

Уполномоченный при Президенте РФ по правам ребенка  
Мария Львова-Белова высоко оценила масштаб фестиваля  
«Билет в будущее». 

По ее словам, профориентация позволяет ребенку больше 
узнать о разных специальностях. При этом детский омбудсмен особо 
подчеркнула, что региональные службы должны сформировать круг 
привлекательных работодателей – государственных и коммерческих 
компаний, готовых развивать у себя систему наставничества 
в отношении подростков. 

– К сожалению, подростковая работа связана с низкоквалифицированным 
трудом, возможностью работать в основном в каникулярное время. Но наши 
дети способны на большее. Поэтому нужно создать условия, сделать так, чтобы 
они могли работать на интересных востребованных специальностях. Это будет 
и стажировка, и трудоустройство, и определение в дальнейшем жизненном 
пути, – пояснила Мария Львова-Белова.

В ТЕМУ

При поддержке Андрея Комарова в Сысерти с 2021 года создают 
Уральскую образовательную резиденцию, которая станет 
инновационной площадкой для реализации краткосрочных 
круглогодичных программ дополнительного и общего 
образования. Он рассказал «Областной газете» о реализации проекта:

– Совместно с Правительством Свердловской области мы продолжаем 
работу в рамках проекта по созданию Образовательной резиденции 
в Сысертском городском округе. На данный момент проект проходит этап 
уточнения образовательной концепции  и синхронизации ее ключевых 
параметров с проектом инновационной практико-ориентированной школы 
в Сколково, который мы реализуем в партнерстве с правительством Москвы,  
а также видением Губернаторского лицея в Екатеринбурге.  
Это позволит выстроить эффективную образовательную экосистему 
для жителей региона, внедрить наилучшие практики и создать на Урале 
экспертную площадку для обмена опытом.
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